

## BAB II TINJAUAN PUSTAKA

### 2.1 Pengertian Laporan Keuangan

Kesimpulan dari proses pendataan transaksi keuangan dimana meliputi informasi pengelolaan data keuangan pada perusahaan ataupun usaha kecil dalam suatu periode disebut sebagai laporan keuangan. Laporan keuangan juga mempunyai tujuan yaitu untuk mempermudah suatu perusahaan dalam membuat keputusan atau kebijakan yang tepat untuk di masa yang akan datang.

Laporan keuangan merupakan catatan mengenai informasi yang berhubungan dengan keuangan pada suatu perusahaan yang digunakan untuk mengetahui kondisi atau kinerja perusahaan tersebut. Selain itu, laporan keuangan hanyalah pengaruh keuangan dalam suatu usaha dan kejadian masa lalu, tidak ada kewajiban untuk memberikan informasi yang bukan berkaitan dengan keuangan atau *non financial*.

Terdapat fungsi dari laporan keuangan yaitu memahami keadaan suatu perusahaan dan juga dapat mengetahui apakah suatu perusahaan sedang mengalami kerugian ataupun keuntungan yang besar. Selain itu, dapat menunjukkan kredibilitas perusahaan. Kepercayaan dan kredibilitas perusahaan salah satu hal yang penting dalam melakukan bisnis berskala kecil maupun besar.

Laporan keuangan yang transparan dan baik sangat mencerminkan perusahaan yang beroperasi dengan baik, dengan ini dapat mempengaruhi kredibilitas perusahaan tersebut.

Suatu gambaran kondisi keuangan dari hasil suatu perusahaan dalam periode tertentu merupakan pengertian dari laporan keuangan (Harahap, 2008).

Beberapa jenis laporan keuangan antara lain, laporan penjualan, laporan pembelian, laporan arus kas dan laporan laba rugi.

## 2.2 Tujuan Laporan Keuangan

Menyediakan informasi keuangan yang terpercaya dari sumber ekonomi pada suatu perusahaan merupakan tujuan dari laporan keuangan. Data yang didapat harus dari sumber terpercaya sehingga tidak menjadi masalah untuk kedepannya.

Menurut Ikatan Akuntan Indonesia (2009) tujuan adanya laporan keuangan yaitu untuk memberikan informasi yang berkaitan dengan arus keuangan yang terdapat di perusahaan yang dapat menghasilkan manfaat terhadap pengguna dalam menentukan keputusan yang tepat. Sedangkan menurut Fahmi (2011) laporan keuangan memiliki tujuan untuk menyediakan data keuangan yang meliputi pergantian pada faktor-faktor laporan yang diserahkan terhadap aspek lain yang memiliki wewenang dalam menilai suatu kinerja keuangan pada perusahaan tertentu.

Tujuan adanya laporan keuangan adalah dapat dijadikan sebagai bahan perencanaan untuk kegiatan perusahaan selanjutnya, seperti dengan adanya informasi mengenai keuntungan yang sangat meningkat, perusahaan dapat meningkatkan produk yang akan dijual kepada masyarakat ataupun perusahaan dapat memperluas *market*.

Laporan keuangan adalah sebuah laporan yang disediakan dari kegiatan transaksi keuangan yang diolah oleh perusahaan di periode tertentu. Laporan ini merupakan bentuk pertanggung jawaban yang diberikan oleh beberapa pihak yang terkait dalam membuat laporan keuangan. Terdapat pihak internal dan juga

eksternal. Tujuan dari laporan keuangan adalah sebagai bukti kepada pemerintah dimana suatu perusahaan melakukan kegiatan operasional dengan baik dan benar tanpa melampaui hukum yang telah tersedia.

Tujuan lainnya dari laporan keuangan adalah untuk memperkirakan baik atau buruknya suatu aktivitas keuangan dan operasi perusahaan. Menilai suatu aktivitas investasi dan kapasitas operasional kinerja suatu perusahaan dalam periode dapat dilihat dari informasi laporan keuangan yang telah disediakan.

### **2.3 Karakteristik Laporan Keuangan**

Laporan keuangan dibuat untuk menjadi bahan *review* dari suatu perusahaan sehingga kedepannya dapat melakukan sebuah strategi baru yang dapat memberikan menguntungkan bagi perusahaan tersebut, dan juga dapat menjadi bahan perbaikan apabila terdapat kesalahan yang merugikan perusahaan. Hasil kesimpulan dari sebuah proses pendataan semua transaksi keluar masuknya keuangan yang terjadi di perusahaan tertentu dalam periode tertentu yang dapat mengdeskripsikan kinerja perusahaan tersebut sehingga investor ataupun pemegang saham di luar perusahaan dapat tertarik dengan perusahaan tersebut disebut sebagai laporan keuangan. Terdapat beberapa karakteristik dari laporan keuangan yang harus diketahui. Suatu hal yang berkaitan dengan informasi laporan keuangan yang bermanfaat bagi pengguna laporan adalah pengertian dari karakter kualitatif laporan keuangan. Karakteristik dari laporan keuangan antara lain:

#### **2.3.1 Relevan**

Semua informasi yang disediakan harus berpengaruh atau berkaitan dengan pengguna dan dapat membantu pengguna dalam memperhitungkan

laporan keuangan di masa lalu dan juga untuk di masa kedepannya sehingga dapat membuat strategi baru dalam suatu perusahaan. Relevan dapat diartikan sebagai berkaitan ataupun berhubungan, selain itu laporan keuangan dapat dikatakan relevan apabila dapat diberikan atau disediakan secara lengkap dan tepat waktu.

### **2.3.2 Andal**

Tidak hanya harus berkaitan, data dari sebuah laporan keuangan perlu diandalkan. Pembuatan laporan keuangan harus dikerjakan sesuai dengan peraturan yang tersedia dan data-data yang digunakan harus bersifat jujur dan sudah diverifikasi sehingga kesalahan dalam perhitungan dapat diminimalisir dan juga menghindari kerugian yang akan terjadi kedepannya.

### **2.3.3 Dapat Dibandingkan**

Perbandingan laporan keuangan menjadi salah satu karakteristik yang berguna untuk suatu perusahaan. Perbandingan laporan keuangan antar perusahaan lain harus memiliki sistem dan kebijakan akuntansi yang sama sehingga dapat dibandingkan, ini berguna untuk menilai perusahaan tersebut. Membandingkan dua periode laporan keuangan untuk mengetahui perbedaan yang terjadi juga baik dilakukan sehingga dapat menyusun strategi untuk kedepannya.

### **2.3.4 Mudah Dipahami**

Isi atau Informasi yang diberikan dapat dimengerti dengan mudah. Kemudahan dalam memahami laporan keuangan juga sangat penting sehingga masyarakat yang ingin mengetahuinya juga dapat mengerti, tidak hanya pihak yang bersangkutan saja yang dapat memahami dan mengerti tentang isi dari laporan keuangan yang telah disajikan. Selain itu, manfaat dari laporan keuangan

adalah dapat mempermudah pihak lain dalam menentukan keputusan yang baik bagi perusahaan.

## **2.4 Komponen Laporan Keuangan**

Setelah informasi dan data data dari laporan keuangan telah disediakan dengan baik, laporan keuangan akan diserahkan kepada pihak yang perusahaan yang membutuhkannya. Terdapat komponen laporan keuangan yang telah dirancang oleh perusahaan, antara lain:

### **2.4.1 Laporan Laba Rugi**

Laporan laba rugi bagi perusahaan merupakan sebuah laporan yang menyediakan informasi tentang penghasilan perusahaan dan beban perusahaan termasuk beban pinjaman, beban pajak sehingga dapat diketahui keuntungan ataupun kerugian yang dihasilkan. Manfaat dari adanya laporan laba rugi adalah untuk memperkirakan kondisi ekonomi perusahaan tersebut di masa depan.

### **2.4.2 Laporan Perubahan Modal**

Laporan perubahan modal adalah informasi modal yang digunakan oleh perusahaan dalam melakukan bisnis. Laporan ini menjelaskan tentang perubahan modal dari suatu perusahaan. Modal utama dan laporan laba rugi di setiap periode tertentu sangat diperlukan, dengan tujuan untuk mengetahui laporan perubahan modal.

### **2.4.3 Laporan Neraca**

Laporan neraca antara lain harta atau aset, kewajiban atau hutang, pemilik modal. Laporan ini adalah laporan yang menyiapkan informasi tentang keadaan keuangan di waktu tertentu, Tersedianya laporan ini perusahaan dapat

memberikan informasi berhubungan dengan jumlah aset, hutang perusahaan, dan juga modal yang dimiliki perusahaan.

#### **2.4.4 Laporan Arus Kas**

Laporan yang menghasilkan informasi mengenai keluar dan masuknya keuangan perusahaan dapat diartikan sebagai laporan arus kas. Kas dalam laporan

keuangan dapat diartikan sebagai pembayaran utang perusahaan, pembelian perlengkapan perusahaan, dan informasi mengenai modal usaha.